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   議事日程第１号        第４回定例会 

   平成２９年１２月４日（月）  午前９時３０分開議 

 

   開  会 

日程第 １ 会議録署名議員指名 

 〃  ２ 会期決定 

 〃  ３ 諸般の報告 

      （１）定例監査結果等報告について 

      （２）第１３８回山形県市議会議長会定期総会の報告について 

      （３）議会運営委員会行政視察報告について 

 〃  ４ 行政報告 

      （１）市政の概況について 

      （２）寒河江市水道事業経営問題（水道料金の改定）審議会の答申について 

 〃  ５ 質疑 

 〃  ６ 議第５７号 寒河江市教育委員会委員の任命について 

 〃  ７ 議案説明 

 〃  ８ 委員会付託 

 〃  ９ 質疑・討論・採決 

 〃 １０ 議第５８号 平成２９年度寒河江市一般会計補正予算（第７号） 

 〃 １１ 議第５９号 平成２９年度寒河江市浄化槽整備事業特別会計補正予算（第１号） 

 〃 １２ 議第６０号 寒河江市水道給水条例の一部改正について 

 〃 １３ 議第６１号 国際チェリーパーク、イベント広場、チェリードーム、臨川亭及びチェリー

ランド河川敷公園に係る指定管理者の指定について 

 〃 １４ 議第６２号 寒河江市立にしね保育所に係る指定管理者の指定について 

 〃 １５ 議第６３号 寒河江市田代地区多目的交流館に係る指定管理者の指定について 

 〃 １６ 議第６４号 「寒河江市公共下水道寒河江市浄化センターの建設工事に関する協定の締結

について」の一部変更について 

 〃 １７ 議第６５号 市道路線の認定について 

 〃 １８ 議第６６号 西川町路線バスの路線新設及び路線変更に関する協議について 

 〃 １９ 議案説明 

   散  会 

 

 

   本日の会議に付した事件 

 

   議事日程第１号に同じ 
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   開    会     午前９時３０分 

 

○内藤 明議長 おはようございます。 

  ただいまから、平成29年第４回寒河江市議会

定例会を開会いたします。 

  本日の欠席通告議員はありません。 

  出席議員は定足数に達しておりますので、こ

れより本日の会議を開きます。 

  本日の会議は、議事日程第１号によって進め

てまいります。 

 

会議録署名議員指名 

 

○内藤 明議長 日程第１、会議録署名議員指名

を行います。 

  会議録署名議員は、会議規則第87条の規定に

より議長において、５番伊藤正彦議員、13番杉

沼孝司議員を指名いたします。 

 

会 期 決 定 

 

○内藤 明議長 日程第２、会期決定を議題とい

たします。 

  本定例会の会期など議事日程につきましては、

議会運営委員会で協議を願っておりますので、

その結果について委員長の報告を求めます。石

山議会運営委員長。 

   〔石山 忠議会運営委員長 登壇〕 

○石山 忠議会運営委員長 おはようございます。 

  議会運営委員会における協議の結果について

御報告申しあげます。 

  本日招集になりました平成29年第４回寒河江

市議会定例会の運営につきましては、去る11月

29日、委員６名全員出席並びに関係者出席のも

と議会運営委員会を開催し、協議いたしました。 

  会期につきましては、提案されます議案数や

一般質問通告数などを勘案し、本日から12月15

日までの12日間と決定いたしました。その間の

会議等につきましては、お示ししております第

４回定例会日程表のとおり決定をいたしました。 

  以上、よろしくお取り計らいくださいますよ

うお願い申しあげ、御報告といたします。 

○内藤 明議長 お諮りいたします。 

  本定例会の会期は、議会運営委員長報告のと

おり決定することに御異議ありませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、会期は本日から12月15日までの12日

間と決定いたしました。 

 

第４回定例会日程                      平成２９年１２月４日（月）開会 

月    日 時   間 会           議 場   所 

１２月 ４日（月） 午前９時３０分 本 会 議 

開会、会議録署名議員指

名、会期決定、諸般の報

告、行政報告、質疑、教育

委員任命議案上程、同説

明、委員会付託、質疑・討

論・採決、議案上程、同説

明 

議   場 

１２月 ５日（火） 休      会（議案調査） 

１２月 ６日（水） 午前９時３０分 本  会  議 一 般 質 問 議   場 

１２月 ７日（木） 休      会（議案調査） 

１２月 ８日（金） 午前９時３０分 本  会  議 一 般 質 問 議   場 
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月    日 時   間 会           議 場   所 

１２月 ９日（土） 休            会 

１２月１０日（日） 休            会 

１２月１１日（月） 

午前９時３０分 本 会 議 
質疑、予算特別委員会設置、

委員会付託 
議   場 

本会議終了後 予算特別委員会 
開会、議案説明、質疑、分科

会分担付託 
議   場 

予算特別委員会 

終 了 後 

総務産業常任委員会 

分 科 会 
付 託 案 件 審 査 第２会議室 

厚生文教常任委員会 

分 科 会 
付 託 案 件 審 査 第４会議室 

１２月１２日（火） 午前９時３０分 

総務産業常任委員会 

分 科 会 
付 託 案 件 審 査 第２会議室 

厚生文教常任委員会 

分 科 会 
付 託 案 件 審 査 第４会議室 

１２月１３日（水） 休      会（事務処理） 

１２月１４日（木） 休      会（事務処理） 

１２月１５日（金） 

午前９時３０分 予算特別委員会 
分科会委員長報告、質疑・討

論・採決、閉会 
議   場 

予算特別委員会 

終 了 後 
本  会  議 

議案上程、委員長報告、質

疑・討論・採決、閉会 
議   場 

 

諸 般 の 報 告 

 

○内藤 明議長 日程第３、諸般の報告でありま

す。 

  （１）定例監査結果等報告について、（２）

第138回山形県市議会議長会定期総会の報告に

ついて、（３）議会運営委員会行政視察報告に

ついては、お示ししております文書によって御

了承願います。 

 

行 政 報 告 

 

○内藤 明議長 日程第４、行政報告であります。 

  （１）市政の概況について、（２）寒河江市

水道事業経営問題（水道料金の改定）審議会の

答申について、市長から報告を求めます。佐藤

市長。 

   〔佐藤洋樹市長 登壇〕 

○佐藤洋樹市長 おはようございます。 

  平成29年第４回定例会の開会に当たりまして、

第３回定例会以降、今定例会までの主な市政の

概況について御報告を申しあげます。 

  初めに、農作物の状況等について御説明申し

あげます。 

  去る10月31日に東北農政局から公表されまし

た10月15日現在の水稲の作況につきましては、

県内、村山地域ともに作況指数は100というこ

とで平年並みという結果が出ております。 

  また、県内の10アール当たりの収量につきま

しては598キログラムということでございまし

た。また、品質につきましては、市内つや姫ヴ

ィラージュにおける厳選つや姫の適合率が初め

て全量、100％になったほか、市内全体といた

しましても厳選つや姫の適合率が例年の３割程

度から８割を超え、高品質な生産状況となりま

した。これも農家の皆様のたゆまぬ研さんが実

を結んだものと大変うれしく思っているところ
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でございます。 

  また、秋果実につきましては、日本海側を通

過した台風18号や超大型の台風22号等による落

果被害などが懸念されたところでございました

が、幸いにも市内には大きな被害の発生は確認

されておりませんでした。 

  なお、ラ・フランスにつきましては、10月26

日を県内統一の販売開始日としており、収穫量

については平年並み、品質面では昨年に比べ小

玉傾向ではありますが、糖度が高く非常に食味

のよい状況でございます。 

  去る11月13日、14日には、ＰＲ活動といたし

まして、西村山１市４町首長合同によるラ・フ

ランスとリンゴのトップセールスを東京都中央

卸売市場、大田市場において実施をし、好評を

得てきたところでございます。 

  一方、農産物の海外展開につきましては、新

たな試みとして、９月に本市産のスモモ、秋姫、

光李（ひかり）をマレーシアに試験的に輸出を

行ったところでございます。これは、現地のバ

イヤーからの求めにより実施をしたもので、こ

れまでのサクランボ紅秀峰の輸出により培って

まいりました本市産農産物に対する信頼によっ

て機会を得られたものと考えております。 

  現地消費者の方からも上々の評価をいただい

ており、今後もさらなる農産物の輸出につなげ

てまいりたいと考えております。 

  次に景気・雇用情勢について申しあげます。 

  11月28日に発表された国の11月の月例経済報

告では、景気は緩やかな回復基調が続いている

としており、10月報告と同様の内容となってお

ります。 

  山形労働局発表の10月の県内有効求人倍率は

原数値で1.63倍、ハローワークさがえ管内にお

いても1.26倍、寒河江市内に限りますと1.39倍

であり、１倍を超える高い水準となっておりま

す。中でも、寒河江市内の正社員に係る有効求

人倍率は1.14倍と全国平均の1.06倍、県平均の

1.03倍を上回る状況となっております。 

  また、11月末現在の西村山管内の就職を希望

する高校生の内定率を見ますと、94％と高い水

準になっておりますが、高校新卒者就職内定率

100％に向けて、引き続き就業支援を促進する

インターンシップ事業や就職後のフォローアッ

プ活動を行ってまいります。今後も関係機関と

連携を図りながら、社会経済情勢の変化に的確

に対応した効果的な雇用体制を推進してまいる

所存であります。 

  また、中央工業団地への企業誘致につきまし

ては、昨年８月に分譲契約を締結した県外運送

業の会社の事務所と駐車場が完成して、この10

月１日から営業を開始しているところでござい

ます。今後、業務拡大を見据えて、倉庫の建設

や求人の追加が期待されるところでございます。

今後も関係機関と連携を図りながら、引き続き

企業誘致活動に積極的に取り組み、本市の雇用

の確保に努めてまいる考えであります。 

  次に、放課後児童対策について申しあげます。 

  本年４月に開所いたしました西根小学校区の

ねっこクラブ第３に続きまして、この10月から

南部小学校区に新たな放課後児童クラブ第２な

かよしクラブが開設いたしました。これにより

まして、市内の放課後児童クラブ数は14と相な

りまして、10月１日現在の利用児童数は全体で

543名となっております。今後とも安心して子

供を産み育てることができる環境づくりと、仕

事と子育ての両立支援のために、引き続き放課

後児童クラブの施設整備や保育環境の充実に努

めてまいる考えでございます。 

  次に、給食レシピコンテスト事業について申

しあげます。 

  子供たちが寒河江の伝統野菜であります子姫

芋、もって菊、そして谷沢梅に興味を持って身

近に親しめるようになることを目的にして、寒

河江の伝統野菜を使った給食レシピコンテスト

を実施いたしました。市内56名の小学生より、
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99作品が寄せられ、11月15日に表彰式と合同給

食会を行い、主菜の部、副菜の部、汁物の部の

それぞれ最優秀賞作品を小学校の給食メニュー

として味わい、ふるさとの伝統野菜を楽しんで

もらったところであります。また、最優秀賞、

優秀賞の作品、11作品については、レシピ集と

して発刊し、地元食材の魅力を大いに広めたと

ころでございます。 

  これからも一層、食育や郷土学習の充実を図

ってまいりたいと考えております。 

  次に、2020年東京オリンピック・パラリンピ

ック競技大会関連事業について申しあげます。 

  東京大会に出場する選手等と交流するホスト

タウン基本合意書締結式を大韓民国ローラース

ポーツ連盟キム・ヨンスン会長、ヤン・ケファ

駐仙台大韓民国総領事をお迎えして、10月30日

にとり行ったところでございます。 

  翌31日には、寒河江中部小学校において、ス

ケートボード体験教室を実施し、韓国代表候補

選手によるデモンストレーションを行っており

ます。今後、東京オリンピックから正式種目と

なるスケートボード代表候補選手の受け入れや

文化交流事業などを積極的に進めてまいりたい

と考えているところでございます。 

  また、９月24日には寒河江スケートパークを

会場に、自転車ＢＭＸフリースタイルの全国大

会、ジャパンカップ山形大会が開催され、さら

に10月29日には国際自転車競技連合が認定する

シクロクロスさがえラウンドがグリバーさがえ

で開催されております。いずれもオリンピック

参加を目指す世界トップクラスの選手が訪れ、

その実力を発揮していただき、高度なわざに多

くの市民が魅了されたところでございます。 

  次に、寒河江公園のボランティア活動につい

て申しあげます。 

  本市のランドマークとして親しまれておりま

す寒河江公園について、美化活動を通してさら

なる愛着を持っていただくことを目的に、去る

11月５日に市民の皆さんによるさくらの丘をメ

ーンとする除草等のボランティア活動が行われ

ました。初めての試みではございましたが、市

報等で募集を行ったところ、あいにくの天気に

もかかわらず約120名と多くの方々から御参加

をいただき、さくらの丘一帯の草刈りなど、景

観保持に汗を流していただきました。御協力い

ただいた皆様に対して、心から感謝を申しあげ

る次第でございます。 

  このようなボランティア活動につきましては、

これからも継続して開催をして、市民の皆様の

御協力をいただきながら、親しみやすい魅力あ

る公園づくりを進めてまいりたいと考えている

ところでございます。 

  以上、第３回定例会以降の主な市政の概況を

申しあげましたが、今後とも議員各位の御理解

と御協力を賜りながら市政運営に努めてまいる

所存でありますので、よろしくお願い申しあげ

る次第でございます。 

  次に、寒河江市水道事業経営問題（水道料金

の改定）審議会の答申について御説明申しあげ

ます。 

  平成24年10月に改定されて以来、今日まで維

持されてまいりました水道料金について、村山

広域水道用水供給事業からの受水料金の引き下

げなど、今般の社会経済情勢の変化に伴い、今

後とるべき適正な料金のあり方を検討していた

だくため、去る８月22日、水道事業経営問題審

議会に諮問を行い、10月２日に答申をいただい

たところでございます。 

  内容につきましては、10月９日の議会全員協

議会において御審議を賜っておりますので、そ

れにより御報告にかえさせていただきたいと存

じます。 

  以上でございます。 

 

質     疑 
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○内藤 明議長 日程第５、行政報告についての

質疑でありますが、後日行われます一般質問の

通告内容等と重複しないよう、議員において配

慮されますようお願いいたします。 

  ただいまの行政報告中、（１）市政の概況に

ついて質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  （２）寒河江市水道事業経営問題（水道料金

の改定）審議会の答申について質疑はありませ

んか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  これにて質疑を終結いたします。 

 

議 案 上 程 

 

○内藤 明議長 日程第６、議第57号寒河江市教

育委員会委員の任命についてを議題といたしま

す。 

 

議 案 説 明 

 

○内藤 明議長 日程第７、議案説明であります。 

  市長から提案理由の説明を求めます。佐藤市

長。 

   〔佐藤洋樹市長 登壇〕 

○佐藤洋樹市長 議第57号寒河江市教育委員会委

員の任命についてを御説明申しあげます。 

  教育委員会委員のうち、松田彌生子委員が本

年12月15日をもって任期満了となることに伴い、

新たに寒河江市丸内三丁目３番２号、鈴木多鶴

子氏を任命いたしたく、提案するものでござい

ます。 

  御同意くださいますようよろしくお願い申し

あげる次第であります。 

 

委 員 会 付 託 

 

○内藤 明議長 日程第８、委員会付託でありま

す。 

  お諮りいたします。 

  ただいま議題となっております議第57号につ

いては、会議規則第37条第３項の規定により委

員会付託を省略したいと思います。これに御異

議ありませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、委員会付託を省略することに決しま

した。 

 

質疑・討論・採決 

 

○内藤 明議長 日程第９、これより質疑・討

論・採決に入ります。 

  議第57号について質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  これにて質疑を終結いたします。 

  討論に入ります。討論はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  討論を終結いたします。 

  これより、議第57号寒河江市教育委員会委員

の任命についてを採決いたします。 

  お諮りいたします。 

  ただいま議題となっております議第57号につ

いては、これに同意することに御異議ありませ

んか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、議第57号についてはこれに同意する

ことに決しました。 

 

議 案 上 程 

 

○内藤 明議長 日程第10、議第58号平成29年度

寒河江市一般会計補正予算（第７号）から日程

第18、議第66号西川町路線バスの路線新設及び

路線変更に関する協議についてまでの９案件を
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一括議題といたします。 

 

議 案 説 明 

 

○内藤 明議長 日程第19、議案説明であります。 

  市長から提案理由の説明を求めます。佐藤市

長。 

   〔佐藤洋樹市長 登壇〕 

○佐藤洋樹市長 初めに、議第58号平成29年度寒

河江市一般会計補正予算（第７号）について御

説明申しあげます。 

  このたびの補正予算は、人事異動に伴う一般

職の給与等経費の調整及び小中学校に入学する

準要保護児童等を対象に、入学前に新入学学用

品費等を支給する就学援助事業費等を追加する

ものでございます。 

  その結果、8,155万9,000円の追加となり、予

算総額を歳入歳出それぞれ185億2,315万1,000

円とするものでございます。 

  次に、議第59号平成29年度寒河江市浄化槽整

備事業特別会計補正予算（第１号）について御

説明申しあげます。 

  このたびの補正予算は、人事異動に伴う給与

等経費の調整を行うため、職員給与費を追加す

るものでございます。 

  その結果、52万7,000円の追加となり、予算

総額を歳入歳出それぞれ２億3,896万9,000円と

するものでございます。 

  次に、議第60号寒河江市水道給水条例の一部

改正についてを御説明申しあげます。 

  村山広域水道用水供給事業からの受水料金の

引き下げなど社会経済情勢の変化に伴い、水道

使用料について所要の改正をしようとするもの

でございます。 

  次に、議第61号国際チェリーパーク、イベン

ト広場、チェリードーム、臨川亭及びチェリー

ランド河川敷公園に係る指定管理者の指定につ

いて、議第62号寒河江市立にしね保育所に係る

指定管理者の指定について、議第63号寒河江市

田代地区多目的交流館に係る指定管理者の指定

についての３議案について、一括して御説明申

しあげます。 

  公の施設に係る指定管理者の指定を行うため、

議会の議決をいただこうとするものでございま

す。 

  次に、議第64号「寒河江市公共下水道寒河江

市浄化センターの建設工事に関する協定の締結

について」の一部変更についてを御説明申しあ

げます。 

  寒河江市公共下水道寒河江市浄化センターの

最終沈殿池機械設備及び電気設備更新工事の内

容変更等に伴い、協定金額について変更しよう

とするものでございます。 

  次に、議第65号市道路線の認定についてを御

説明申しあげます。 

  円滑な道路交通の確保と住民生活の向上に資

するため、２路線を認定しようとするものでご

ざいます。 

  次に、議第66号西川町路線バスの路線新設及

び路線変更に関する協議についてを御説明申し

あげます。 

  西川町から申し出がありました西川町路線バ

ス運行に関する協議について、地方自治法第

244条の３の規定により協議するため、議決を

求めようとするものでございます。 

  以上、９案件を御提案申しあげましたが、よ

ろしく御審議の上、御可決くださいますようお

願い申しあげる次第であります。 

 

   散    会    午前９時５４分 

 

○内藤 明議長 本日はこれにて散会いたします。 

  御苦労さまでした。 

 


